



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 64 - Arrecife de Lanzarote, 22 de Junio de 1954 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año I

Fábrica de aluminio en Alicante

ALICANTE.- Cuarenta y seis millones de pesetas lleva desembolsados la empresa Manufacturas Madrileñas, S. A., en la construcción de una fábrica para productos derivados del aluminio, en las estribaciones de la playa de Badel, que en el término de tres años dará trabajo a más de 4000 obreros.

EDITORIAL

SOLEMNIDAD DEL CORPUS ARRECIFEÑO

Arrecife ha vuelto a vivir jornadas de intenso fervor y religiosidad en estas solemnes fiestas del Corpus Christi. Resulta curioso y sintomáticamente expresivo el observar cómo aquí, cada año que pasa, el pueblo todo se supera y se desvive en su afán de rendir el más fervido homenaje de adoración y de amor a Jesús Sacramentado.

Desde las primeras horas de la tarde del miércoles nuestra ciudad era un hervidero de gente que llenaba plazas y calles, transportando flores, palmeras, ramajes, sal, y esos mil ingredientes peculiares y característicos de estas originales y vistosísimas alfombras de Arrecife, que tanto llaman la atención a cuantas personas tienen ocasión de contemplarlas. Y ni el viento, ni el cansancio, ni el sueño, lograron abatir el ánimo enhiesto y viril de ese nutrido grupo de jóvenes que no dió reposo a sus cuerpos ni sosiego a sus espíritus, hasta no ver culminada su obra cuando en esa madrugada fresca y bella del jueves de Corpus, el sol acarició con sus primeros rayos el blanco caserío y las campanas tocaron a gloria, derramando el perfume de su canto por todo el ámbito de la ciudad. Y entre aquel enjambre de alfombras, de flores, de luz y de amor, Jesús Sacramentado abrió su corazón bondadoso a sus hijos amados de Arrecife colmándoles de gracia, de paz y de bendiciones.

Así ha sido este año el Corpus Christi arrecifeño. Sencillo, austero, espontáneo, solemne y grandioso.

COSAS DE LA VIDA

CARTAGENA.— A una señorita le han quitado los zapatos cuando presenciaba una sesión de cine acompañada de su novio. Como le hacían daño, se los quitó y los colocó debajo del asiento, y al ir a ponérselos comprobó que habían desaparecido, por lo que tuvo que marcharse descalza a su domicilio. El hecho ha sido muy comentado, aunque se cree que no fué robo, sino una broma.

Corpus Christi en Arrecife

Corpus Christi en Arrecife con sus calles alfombradas: Agua de mar derramada en cristales de colores, tejen alfombras de amores sobre la llana calzada. Sobre la llana calzada, inquietud de corazones y aptas imaginaciones van tejiendo, reclinadas, senda de sal matizada a Eucarísticos fulgores.

En fachadas y balcones se ciñen las colgaduras, mientras, en sus ataduras, banderolas a los sonos de aquel aire en movimiento flamean ondas al viento. Y a banderolas imitan flameos de sentimientos ante el acontecimiento, en las gentes que transitan.

Las calles son hormiguero de cristiana concurrencia. Soldados con su presencia cubren la paz del sendero. Los altares en la vía —con ángeles terrenales— sobre la policromía del medio que los circunda, con aromas virginales de alburra santa se inundan.

Y al compás de las trompetas y de cantos de instrumentos y de campanas al viento, la Procesión va repleta de fieles que a Cristo adoran con íntimo sentimiento Custodiando la Custodia las almas de los presentes tejen un dosel ferviente en un palio de salmodia.

Indescifrable misterio de la Hostia Sacrosanta: Divina esencia que imanta nuestros sueños terrenales en éxtasis celestiales por su infinitud de imperio. Indescifrable misterio de la Hostia Sacrosanta: ¡Nuestro espíritu amamanta!; saciando la sed pujante a empieza perpetuidad de nuestro anhelo acuciante: Inmortalidad vehemente en que se piensa y se siente.

Corpus Christi arrecifeño con sus calles alfombradas: Agua de mar derramada —cubriendo el hábil diseño con sales policromadas— en loor a nuestro Dueño

A. C.

NAUTICA

Entrega del trofeo San Ginés al patrón del "Tirma"

A mediodía del martes, y en el salón de actos del Ayuntamiento, los balandristas participantes en esta VI regata nacional a Lanzarote fueron obsequiados con un vino de honor al que asistieron también los miembros del Comité de regatas y autoridades. Por la tarde, los expedicionarios realizaron una excursión a la hermosa finca de Las Vegas, propiedad de don Domingo Armas de Paiz, cedida por su dueño y por su apodestado (Pasa a séptima página)

RELIGIOSAS

Hoy, en visita pastoral, llegará el Obispo de la Diócesis

En la mañana de hoy, y por vía marítima, llegará a nuestra ciudad el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis doctor don Antonio Pildain y Zapiain, quien en visita pastoral permanecerá varios días en Lanzarote.

El doctor Pildain será recibido en el muelle por las primeras autoridades insulares y, en la calle de León y Castillo, por el vecindario.

Su programa de estancia en la isla se ajustará al siguiente itinerario: Martes, 22, San Bartolomé; miércoles, 23, Tias Yaiza y Tinajo; jueves, 24, Tegui, Tao y Tiagua; viernes, 25, Haria y Guatiza; sábado, 26, isla de la Graciosa y, domingo y días sucesivos, Arrecife.

La administración por S.E. del santo Sacramento de la Confirmación tendrá lugar en nuestra ciudad, D.m., a las nueve de la mañana del próximo domingo, día 27, de no surgir algún inconveniente.

Desde estas columnas ofrecemos nuestro más respetuoso saludo de bienvenida al señor Obispo de

la Diócesis, deseándole una feliz estancia en Lanzarote.

AVIACION

Estuvo en Arrecife el jefe de tráfico de la Dirección General de Aviación Civil

En el avión correo de "Iberia" que el pasado sábado tomó tierra en el aeropuerto de Guacimeta, llegó a esta ciudad el Jefe de Tráfico de la Dirección General de Aviación Civil, teniente coronel don Manuel Bengoechea Menchaca.

El señor Bengoechea visitó las instalaciones de nuestro aeródromo, haciendo cumplidos elogios del mismo y estudiando detenidamente sus necesidades.

En el mismo aparato regresó a Las Palmas, proponiéndose inspeccionar todos los aeropuertos de Canarias y Africa Occidental española.

CULTURALES

El ciclo de conferencias en el Cabildo Insular

La estancia circunstancial en esta capital del magistrado de la Audiencia, Ilmo. Sr. don Julián Forniés Pallarés, nos ha proporcionado la ocasión de oír un selecto ciclo de conferencias culturales que finalizará en la presente semana con la titulada: "Modalidades del abandono de familia en nuestra legislación, sin incriminación en la legislación extranjera y exaltación de la misión de la mujer en la Reconquista española" que será pronunciada mañana, miércoles, a las 8 de la tarde y "Desecho del espectro del fracaso que pertur-

ba nuestra felicidad", sobre cuyo tema disertará el señor Forniés el próximo viernes, día 25.

Ambas conferencias comenzarán con la máxima puntualidad.

"Clipper"

En sus deliciosos tipos, naranja, piña, limón y fresa

HIPICA

Ya está cubierto el cupo de participantes en la carrera de la Magdalena

Sigue creciendo la expectación ante la celebración de la gran carrera hipica de la Magdalena, el próximo 22 de julio.

Ofrecemos a continuación la relación de caballos que han anunciado su participación: "Guatifay" (caballo) de don Pedro Cabrera González, de Tiagua; «Centella» (yegua) de don Domingo Luzardo, de Mozaga; «Guanche» (caballo) de don Santiago Hernández Machin, de Tegui; «Volcán» (yegua) de don José Calero Mesa, de la Asomada; «Relámpago» (caballo) de don Cristóbal Cabrera, de Tias; «Paloma» (yegua) de don Daniel Parrilla, de Güime; yegua de don Pedro Cabrera Cruz, de Conil y yegua de don Manuel de León, de Máguez

Como podrá apreciarse, las ocho bestias que correrán en ese día pertenecen a ocho distintos pueblos de la isla, hecho que indudablemente ha de proporcionar a la carrera un mayor interés y aliciente.

Todavía existen dudas sobre la "alineación" de "Guatifay", que actualmente sufre lesiones en una pata, y sobre la yegua de don Manuel de León, de Máguez, de cuya bien probada competencia y afición al deporte hipico, se espera acceda a que su bestia participe en la com-

petición.

En ediciones sucesivas continuaremos informando a nuestros lectores sobre esta gran prueba hipica de la Magdalena, que tanto entusiasmo ha despertado en todos los pueblos de Lanzarote.

TRIBUNALES

Condenado a dos años, cuatro meses y un día de prisión menor, por atentado contra un Guardia Municipal

El juicio oral más interesante de la semana ha sido el correspondiente a la causa número 20 de 1953, seguida contra Juan Hernández Fuentes, a) el Moreno, por lesiones y atentado en la persona del guardia municipal de la plantilla de Arrecife José Duarte Rodríguez, de 62 años de edad.

En el día de autos, el encartado, con antecedentes penales, sostuvo una riña en las inmediaciones del muelle de la Pescadería con una tercera persona. El citado agente, en cumplimiento de su deber, acudió a separar a los contendientes, con tan mala fortuna que cayó al suelo. El momento fué aprovechado por el tal Hernández Fuentes para agredirle con el pie, en la cara, produciéndole lesiones.

El ministerio fiscal solicitó para el acusado la pena de 5 años, dando la Sala el fallo definitivo condenándole a dos años, cuatro meses y un día de prisión menor, por el delito de atentado, y a dos meses y un día de arresto mayor, por el delito de lesiones.

La defensa estuvo a cargo del letrado don José María de Paiz.

Lea 'ANTENA'

CAMPEONATO MUNDIAL DE FUTBOL

Hungría, Uruguay, Brasil, Yugoslavia, Inglaterra y Austria, clasificados para los octavos de final.

Después de los encuentros jugados en los octavos de final, quedan clasificados, para los cuartos de final, Hungría, Uruguay, Yugoslavia, Brasil, Inglaterra y Austria.

El Valencia, campeón

El Valencia se ha proclamado Campeón de España, en disputa del trofeo de S. E. el Generalísimo, al vencer brillantemente anteayer en Madrid al Barcelona, por 3 0.

COLABORACIONES

Fernando III, Santo, Rey y Caudillo

Por ABEL CABRERA

(conclusión)
Y tenemos ya a Fernando III ciñendo las coronas de León y de Castilla. Bendita unión de reinos españoles, por lo que en sí esta unión significa, y para una mejor acción recuperadora del territorio patrio. Su ideal primero: Retorno de Andalucía a la civilización cristiana. Y su férrea voluntad va logrando plasmar en realidad aquel su sueño de reconquista. Sin temeridad, con entereza que desdén la aventura, la ejecuta. En 1238 Córdoba sufre la amarga realidad de una carestía de vida desproporcionada. Fernando III, solícito, envía socorros a Córdoba para remediar aquella anormal situación. Uno de sus mejores Generales, Alvar Pérez de Castro, muere después de muchas victorias alcanzadas sobre el enemigo. Fernando III no duda. Al frente de sus ejércitos, toma con acierto de gran guerrero y de experimentado jefe; Calva, Osuna, Marchena, Morón, Cazalla, Zafra, Porcuna y otras plazas. Domina la sublevación promovida en su campo por Diego López de Haro, y, en lugar de un sentimiento de rencor por la traición del compatriota, un sentimiento de clemencia con el vencido mueve a Fernando. Y su caridad cristiana se manifiesta exquisitamente en el trato que al mismo da, al que devuelve sus tierras. Y no es éste un hecho aislado en la conducta ejemplar que el joven rey da a sus enemigos en derrota: Su política elevada, siempre actúa dulcificando el trato con los vencidos y respetando sus bienes y personas.

Sigue Fernando III con sus banderas desplegadas en victoria. Para economizar sangre, prolonga los asedios. Delante de Jaén acampa cerca de un año. Toma Jaén, y su mezquita es convertida en iglesia. Veinte meses resiste los moros en Sevilla. Muchos cristianos hablan de retirarse. Pero el Rey Fernando aplica en este caso sus tres virtudes hélicas: Rapidez,

prudencia y perseverancia. Reanima, reorganizando, a sus huestes. El real de sus tropas en las afueras de Sevilla tiene el aspecto de una gran ciudad. Ha permitido a sus soldados traer a sus esposas y a sus hijos. Hace que Ramón Bonifaz, con una escuadra, penetre por el Guadalquivir río adentro. Y después de derrotar en su desembocadura a una escuadra musulmana, las proas de sus naves se dirigen hacia Sevilla. Y comienza la ofensiva. Sevilla, ciudad cortada por el Guadalquivir, siente la voz guerrera libertadora, que anuncia esta ofensiva por tierra y agua. Bonifaz consigue incomunicar la Sevilla a orillas derecha del río de la de la izquierda de sus aguas. Dirige Fernando III las operaciones. Su victoriosa enseña es izada, con emociones de triunfo, en el Alcázar. Y Sevilla queda liberada de la dominación musulmana. Sevilla, por Fernando, para España.

Y tras la tempestad, la calma. Los sevillanos por orden de su Rey conquistador, podían optar por llevarse o vender todos sus bienes, proporcionándoles incluso embarcaciones o bestias de carga para el transporte. O bien quedarse en la ciudad, sometidos a la siemore magnánima autoridad del rey de Castilla. Fernando III, Rey, Santo y Caudillo así lo quiere. Porque siempre castigó con severidad toda manifestación esporádica de rapiña en sus soldados. Y por hacer justicia, las hazañas que él cree inútiles y que fueron realizadas tras un deseo incontenido o impulso injustificado por alguno de los jefes de sus tropas, las sanciona con alocucionadora energía.

"Bajo la mirada paternal de Fernando III, el agricultor trabaja en paz, el comerciante prospera, el guerrero se cubre de gloria y el genio del artista se desenvuelve en producciones maravillosas". La prosperidad marcha pareja al florecimiento (Pasa última página)

LA CANTERA Y LA AFICION

Por CARMELO PEREZ

Con verdadera satisfacción he leído el artículo editorial del semanario «ANTENA» en su número 62 del 8 del corriente. En él, al hablar de la cantera futbolística lanzaroteña, aboga por el cultivo y fomento de la misma, e indica la necesidad de concertar partidos con equipos forasteros a fin de cimentar la formación deportiva juvenil y que a la vez sirvan de estímulo a quienes practican cada domingo el único deporte popular que tenemos en Lanzarote. Comparto y apoyo en todo la idea del semanario local y aprovecho la coyuntura de su publica-

campeonato local que nos ha de dar el campeón, no podrán alinearse jugadores con más de 25 años. ¿Quiénes les sustituirán? Si en lo sucesivo queremos tener jugadores que suplan con decoro a los que la edad vaya dejando en la grada, no queda otra alternativa que crear el vivero del que puedan nutrir sus filas los equipos locales. Ese vivero será la masa deportiva infantil.

Por lo no sólo los jugadores merecen atención y consideraciones. En el fútbol, la afición juega un papel importantísimo y sin ella no existiría este deporte. Se amplian los cam-



ción para exponer mi opinión ante los encuentros de fútbol que, con motivo de las fiestas patronales de San Ginés, se proyectan celebrar en agosto próximo.

Es indudable que la cantera local necesita más apoyo y cuidado y siempre he defendido el proyecto —hasta la fecha sólo ha sido eso, un proyecto— de celebrar en Lanzarote el campeonato de infantiles, y más tendré que defenderlo en lo sucesivo. La afición conoce el proyecto de celebrar en la próxima temporada la liguilla interinsular de adheridos entre los campeones de Las Palmas, Fuerteventura y Lanzarote. Si ese proyecto se lleva a la realidad, en el

pos porque aumenta la afición. Cuando cansada de dar sin ser correspondida, vuelve un poco la espalda, lleva consigo el trágico hundimiento de algún equipo. La afición merece que se le trate con más afecto y con alguna consideración. Y esta afición de Lanzarote, que es tan buena como la mejor, que asiste al fútbol todo el año, que responde con ejemplaridad en los partidos benéficos y que cada domingo sale del estadio con una capa de polvo de la cabeza a los pies; esta afición, repito, merece que si para las fiestas de San Ginés se organizan partidos con equipos forasteros, que sea con clubs de (Pasa a última página)

SU TRAJE DE LANA LE QUEDARÁ COMO NUEVO

Llevándolo a Coronel Bens, núm. 20.

Limpiamos, lavamos, teñimos y planchamos toda clase de ropa de SEÑORAS y CABALLEROS, garantizando su integridad.

Empleamos productos que no queman ni decoloran la prenda.

Entrega rápida y precios económicos.

No lo olvide: Coronel Bens, núm. 20

El Arrecife, derrotado por primera vez en el torneo Consolación

Triunfo del Juvenil, de Haría, sobre un equipo B, del Lanzarote

Torrelavega, 3 - Teguiise, 1

En la mañana el pasado domingo se celebró este encuentro del torneo Consolación.

La primera fase terminó con el resultado de 1-0 a favor del Torrelavega, marcado por Navarro, que en este partido jugó de extremo izquierda. Los blancos, en esta primera parte, jugaron a favor del viento desaprovechando su delantera varias ocasiones de marcar. El Teguiise supo organizar su defensa y sostenerse en este resultado, a pesar de jugar en contra del viento.

Después del descanso los torrelaveguistas logra-

ron dos nuevos tantos por mediación de Meluco y Fallo.

Ya en las postrimerias del partido el Teguiise logró un precioso gol, el mejor de la mañana, en un bien llevado avance de su delantera. Ciano centra magníficamente desde la banda derecha, empalmado un fuerte tiro el ariete blanquiverde, que se transforma en gol.

Por el Torrelavega destacaron Ginés y Fallo, a ratos, y por el Teguiise Ciano, Placeres y Olegario.

El partido fué jugado con toda corrección.

U. D. Arrecife, 0 - Puntilla, 1

Buen encuentro el jugado por estos equipos que nos proporcionaron, sobre todo en la primera parte, un fútbol vistoso y bien concebido.

El escaso tanteo que registró el marcador resultó un claro indicio de la pugna entre azules y amarillos que los primeros resolvieron a su favor por ese solitario tanto que logró Marcial, en la segunda fase, a la ejecutar una falta desde fuera del área grande, escapándosele a Borges el balón de las manos.

Tanto el Arrecife como el Puntilla desperdiciaron buenas ocasiones de marcar, especialmente el Puntilla en una buena jugada de Cedrés, que dribla a varios contrarios tirando a puerta, pero el esférico es rechazado por el poste izquierdo.

Por los puntillistas sobresalieron Zamora, que realizó magnificas paradas y que fué el mejor de su equipo. Oliva, aunque, adoleciendo del defecto de retención de balón, y la media, bregadora. Por el Arrecife citaremos como destacados a Oscar,

Pancho, Hiram y Lalo. Arbitró el colegiado Armas Stinga.

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15
 "Hispano Mejicana Films" Presenta una película de amores, aventuras, músicas, canciones y alegría
JUGAR CON FUEGO
 por Joaquín Paradvé y Elsa Aguirre, la escultural estrella que canta "Enamorada" y "Quizás, quizás, quizás" (Autorizada mayores)

Miércoles 7'15 y 10'15
 El estreno tan esperado La moderna producción "Universal"
MI MULA FRANCIS
 por Donald O'Connor, Patricia Medina y Zasu Pitts
 La película más divertida que pueda usted imaginarse cuya acción transcurre en campamento norteamericano, en Birmania, durante la guerra (Tolerada menores)
 El JUEVES día de San Juan no hay función dándose en su lugar el miércoles (Tarde y noche)

SABADO a las 10'15
 "Columbia Films" presenta La última creación del gran Mario Moreno "CANINFLAS"
EL BOMBERO ATOMICO
 con Elsa Quintanilla y Rodolfo Botó—El éxito cómico del año—Todos a reír con ganas
 Vea a Cantinflas bailando la popular canción "Maria Cristina" (Tolerada menores)

El encuentro del Jueves

El Arrecife, en un buen partido, venció al Juvenil por 3-1 en encuentro jugado el pasado jueves en el estadio de esta capital.

FUTBOL JUVENIL

EN HARIA

Juvenil, 3- Lanzarote, B, 2

EN TEGUISE

F. de Juventudes, 2-Torrelavega, B, 2

Ministerio de Trabajo

Instituto Social de la Marina

Delegación Regional de Canarias

A V I S O

CREDITOS PARA MOTORES

Dispuestos, en principio, a la concesión de nuevos créditos amortizables en cinco años y con el interés máximo de un 3'5 por 100 anual, con destino a la ADQUISICION DE MOTORES MARINOS para su instalación en embarcaciones pesqueras ya construidas o de nueva construcción, se participa a los señores Armadores de esta Región a quienes pudiesen interesar las precitadas operaciones que, dentro de un plazo no superior al próximo 10 de julio, deberán dirigirse a este Organismo. (Delegación Regional de Canarias, Agencias Insulares de Lanzarote, Tenerife, Fuerteventura, La Palma, Gomera y Hierro, según la residencia de los interesados), precisamente por escrito, manifestando los siguientes extremos, a más de su nombre completo o el de su razón social y dirección:

1) Potencia del motor en H. P.; 2) Sistema del mismo; 3) Procedencias preferentes (nacional, sueco, alemán, etc); y 4) Embarcación en la que se proyecta instalar, con indicación de su tonelaje bruto, clase actual, fecha y lugar de construcción

Estudiados tales datos y las amplias posibilidades actuales de atender las diferentes solicitudes, se procederá a establecer contacto personal con los interesados, a fin de concretar todo lo concerniente a cada operación realizable, que, con la debida colaboración de todos, pretendemos ultimar en plazos mínimos.

Las Palmas de Gran Canaria, 10 de junio de 1.954

El Delegado Regional

Firmado: Manuel Pérez de la Barreda

¿Se acuerda de los cigarrillos «ANTILLANA»?

Ya hay en Lanzarote, en sus tipos lujo (3'50) especial (2'05) y... ¡asómbrese! VIRGINIO, A UNA PESETA Estos exquisitos cigarrillos traen en sus cajetillas una preciosa colección de fotografías artísticas del Archipiélago

ZABALIA, héroe español...

(Viene de sexta página)

velación del Campeonato.

Por tal motivo se le hizo entrega de una magnífica copa de oro cedida por una importante empresa comercial.

Y es Zabalia, nuestro magnífico Campeón del Mundo, quien accede amablemente y con su peculiar cortesía a nuestro interrogatorio.

—¿Esperaba el triunfo?

—Desde luego; todos salimos a ganar aunque tuviéramos que exponernos para ello.

—Para que los lectores lanzaroteños puedan tener una idea de su importancia, ¿podrían usted indicarme el valor material de tan espléndido trofeo?

—Con mucho gusto. Según me han dicho puede valorarse en treinta o cuarenta mil pesetas.

—¿A qué atribuye Vd. que el público, en algunas ocasiones, no aceptara con complacencia la táctica impuesta por el señor Platón de retrasar el juego?

—El Campeonato de Hockey de Cataluña es seguido por un público muy adicto, pero en número pequeño. Por la emoción que implica el mundial, acuden estos catorce mil espectadores que en su inmensa mayoría no entienden de Hockey. De ahí que lamentablemente no se compartiera la opinión de nuestro Seleccionador Nacional.

Como Vd. bien conoce, a excepción de Portugal que salió a la cancha de juego a ganar, a jugar y a permitir deportivamente que nosotros lo hiciéramos también, los equipos restantes únicamente pretendían no perder por un tanteo abultado, encerrándose en una defensiva, y por esto, al retrasar el juego nosotros, se atraía al contrario, desgestionándose la por-

teria del adversario.

¿Qué implica proclamar-se Campeón del Mundo?

—Implica..., lo que usted vió en el Pabellón, sentirse verdaderamente emocionado, reír, llorar o como me ocurrió a mí, permanecer sencillamente serio, medio atontado e incapaz de reaccionar ante aquel delirio de alegría.

¿A qué fué debida su lesión?... (Zabalia tiene un corte en el pómulo izquierdo producido por un golpe de "Stick")

—El equipo chileno pesa a ser muy teatral, es deportivo y mi lesión fué debida a una jugada desafortunada.

—Zabalia; el hockey, sin tener a Don José María Samaranch, gran mecenas de este deporte, ¿hubiese alcanzado en España toda la popularidad que tiene?

—No hubiese triunfado sin Samaranch, precisamente por eso que usted dice, porque es su mecenas y gran entusiasta de nuestro deporte.

—¿Conoce usted Canarias?

—No; desgraciadamente no he tenido ocasión de conocer aquellas islas de belleza extraordinaria, pero pienso hacerlo en la primera oportunidad que me permita mi trabajo y mis estudios.

Y Zabalia, con su agradable simpatía, nos tiende su mano que estrechamos sinceramente, agradeciéndole sus palabras para ANTENA, y deseando el joven deportista una continuación de sus éxitos para bien de nuestro Hockey, catalogado oficialmente hoy como el mejor del mundo.

Deséase alquilar

máquina de escribir

Ofertas en esta Redacción

SU APERITIVO DE HOY...
en «EL REFUGIO». El bar de moda

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—De Granada y Tenerife regresó el estudiante de Farmacia don Rogelio Tenorio de Paiz.

Llegó de La Laguna el estudiante de Derecho don Antonio Lorenzo Martín.

—Para pasar una temporada en esta isla llegó de Buenos Aires don Manuel Concepción Cabrera.

—Por vía aérea regresó de Las Palmas doña Mercedes Arroyo de González.

—A dicha población hizo viaje el Delegado de Iberia en Arrecife, don Tomás Lamamié de Clairac y Nicolau.

—En avión llegaron el sábado de otras islas, doña Isolina Medina de Rocha, doña Africa Sosa, don Félix Cabrera y esposa, don Juan Talavera, don Francisco Felipe, don Vicente Saavedra, don Manuel Acosta y don Daniel García.

—En el mismo avión hicieron viaje a la capital de la Provincia, don Manuel Arencibia, don Aquilino Fernández, don Gonzalo Alonso, don Luis González don José Flórez, don Agustín Aparicio, don Francisco Padrón, y don Francisco González.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un varón la señora esposa de don Antonio Quintana Sáenz.

—También dió a luz, una niña, la señora esposa de don Andrés Cabrera Fernández.

—Asimismo dió a luz una niña, doña Juana Feo López, esposa de don Leandro Fajardo Perdo-

mo.
—También en Las Palmas ha dado a luz, doña Agustina Acedo Croft, esposa de don Tomás Lamamié de Clairac.

OPERADOS.—En la Clínica de San Roque de Las Palmas ha sido operada satisfactoriamente, por el doctor Gallejones, la señorita Ana María de Paiz Suárez.

ESTUDIANTES.— Con brillantes notas ha aprobado el segundo curso de la carrera de Derecho, nuestro joven colaborador don Manuel Medina Ortega.

—También ha aprobado el segundo curso, de dicha carrera, en la Facultad de Granada, don Francisco Sáenz Reguera.

—En la Escuela de Comercio de Las Palmas ha aprobado el examen de Ingreso, la señorita Olga Hernández Bermúdez.

DESTINO.— Ha sido destinado al Regimiento de Castilla número 17, con residencia en Badajoz, el capitán de infantería don José Llorente.

Coñac
MACKENZIE

"Clipper"

La bebida refrescante ideal

Exija siempre

«CUMBRE»

OBRAS DE AUTORES CANARIOS

"Canarias"

de LUIS DIEGO CUSCOY

"Alba detenida"

de AGUSTIN DE LA HOZ

Venta, en Librería «España»

SELECCION DE ARTICULOS

LA ISLA DE LOS MILAGROS

(Por LUIS DIEGO CUSCOY, de «El Español»)

(continuación)

No es posible recorrer aquellos parajes sin recordar al buen cura de Yaiza, don Andrés Lorenzo Curbelo, testigo presencial de la catástrofe, la que registró puntualmente durante dos años. A este apasionante relato han tenido que acudir los más eminentes vulcanólogos para estudiar las características de la erupción. Y a este documento es preciso referirse siempre, porque su prosa descarnada nos hace sentir intensamente la grandeza de aquel espectáculo. Mientras en Timanfaya se seguía haciendo la isla, el buen párroco de Yaiza vela, madruga, camina y castiga al cuerpo para que no quede nada sin apuntar: «El día 18 (se refiere al mes de junio, un año después de iniciada la catástrofe) un nuevo cono se levantó sobre los que se levantaban ya sobre las ruinas de Mazo, Santa Catalina y Timanfaya. Un cráter abierto sobre el flanco de este cono lanzaba cenizas y relámpagos, y de otra montaña situada encima de Mazo se desprendió un vapor blanco, que no se había observado hasta entonces. Hacia fines de 1731 todas las playas y orillas del mar del lado Oeste se cubrieron de una cantidad increíble de peces muertos de todas las especies, y algunos de forma que no habían sido nunca vistos. Por el Noroeste se veía desde Yaiza elevarse del seno del mar una gran masa de humo y llamas acompañadas de violentas detonaciones, observándose la misma cosa del lado de Rubicón, sobre la costa occidental.»

Quando ya los sufridos y espantados feligreses no pudieron más, decidieron emigrar en masa a Gran Canaria. Y con ellos se fue el bueno de don Andrés. De no ser por no dejar abandonada a su grey,

la crónica de la locura de Timanfaya se hubiese escrito completa.

En un angosto y hondo valle de Lauzarote, yendo hacia el Norte, se ve hoy una blanca ermita. Está dedicada a Santa Catalina, y guarda la imagen de la Santa que los feligreses de don Andrés salvaron de la destrucción. Es uno de los más enternecedores testigos de aquella tempestad de fuego.

Si; Lanzarote es una isla inacabada, y bien se echa de ver cuando uno se acerca a los parajes de la erupción. El paisaje es negro o de un ocre sucio. No hay descanso para los ojos, porque a un laberinto de cráteres sucede otro, y los mantos de lava se ondulan y resquebrajan hasta perderse en el horizonte. Los flancos de los conos arenosos no tienen vegetación. En lo alto de cada loma se abre una caldera reventada por un costado, todo chorreado de lavas cristalinas. No hay una casa en todo el desolado ámbito, no pasan rebaños, el cielo no tiene aves que canten. Sólo unos líquenes blancos que sustentan la humedad del aliso suavizan la fatiga negra de las escorias.

(continuará)

Muy importante

Se vende una casa de reciente construcción en las proximidades del Estadio de esta Ciudad, con llave en mano.

Para informes en la Recaudación de Contribuciones.

PERDIDA

De un rosario de plata, en el trayecto plaza del Mercado, calle León y Castillo o iglesia parroquial. Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción

«ANTENA» EN LA PENINSULA

ZABALIA, héroe español de los campeonatos mundiales de hockey sobre patines.

El guardameta catalán recibió como premio un valioso trofeo.

BARCELONA — (Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALIGUER).

Hace unos días finalizó el X Campeonato del Mundo de Hockey sobre Patines y XX de Europa, al que concurren quince naciones entre las que figuraban Chile y Uruguay, equipos que por primera vez participan en un torneo de esta clase.

Unos catorce mil espectadores acudieron al Pabellón de los Deportes de Barcelona para presenciar el partido de la máxima emoción entre los conjuntos de España y Portugal que meritísimamente fueron los finalistas del Torneo.

En la noche del día cinco de este mes, vimos un encuentro memorable que se desarrolló siempre bajo los mejores auspicios de deportividad y en el que pese al juego bien concebido de los representantes de la Nación vecina, nuestro conjunto logró superarse, haciendo gala de una técnica inmejorable, gran serenidad y un juego brillante adornado con filigranas de fantasía. Cuando se dió por finalizado el partido en el marcador aparecía un claro y rotundo 3-0 favorable a nuestros colores, que en este campeonato no han sabido lo que es la derrota ni el empate.

Y así, repitiendo la gesta del año 1.951 en el mismo marco del Pabellón del Deporte de Barcelona, España lograba por segunda vez conquistar el Campeonato del Mundo.

Para nosotros es difícil llevar justamente a estas columnas a la figura más destacada de un encuentro o una competición ya que todos y cada uno de nuestros jugadores merecen

plenamente figurar en estas páginas, pues si Zabalia fué en la puerta la gran revelación, contándose por aciertos cada una de sus intervenciones, Orpinell, en la defensa, fué siempre el vallador contra el que se estrellaron muchas de las jugadas de peligro para nuestro marco. Serra, nuestro capitán, imprimió en su juego de medio esa ciencia y serenidad a que nos tiene acostumbrados. Puigbó, científico, sereno y batallador, nos deparó en todas sus actuaciones la emoción de su juego, y Tito Más, su compañero de ataque, fué el de siempre; el ímpetu arrollador y genial de nuestro quinto indiscutible.

Así vi al conjunto Campeón del Mundo, y no son éstas palabras dichas por el mero deseo de halagar sino eco de la inmensa satisfacción que sentí al finalizar el encuentro, que me hizo emocionar como deportista y que me enorgullece como español.

Por votación unánime del público se proclamó como el mejor jugador español a Juan Antonio Zabalia, nuestro joven portero, que defendió el marco en los momentos más difíciles y que como, ya dejó apuntado, fué la gran repa (Pasa a quinta página)

SE VENDE

Coche «Ford» 8 Cilindros en perfecto estado e inmejorable precio.

Para informes. Nicolás Martín Cabrera

Lea «ANTENA»

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Nos escribe un padre de familia vecino del solar de la llamada "casa quemada", diciéndonos que no se explica el porqué no se ha murado todavía ese solar, cuando tantos peligros encierra. Ese aljibe abierto y esas piedras, en el mismo centro de la ciudad, pudieran originar una desgracia el día menos pensado, sobre todo durante la noche, por no existir allí ni siquiera una luz orientadora. Por otra parte, aquel lugar ha sido elegido por la chiquillería para sus juegos y, con frecuencia, silban por allí las piedras como flechas, con el consiguiente peligro para el transeúnte.

Como quiera que esta queja la hemos recibido también de otros varios lectores, nos apresuramos a ponerla en conocimiento de la autoridad competente, por si hubiese lugar a una solución favorable para todos.

—oo—

Días pasados recibimos en nuestra Redacción la visita de dos señoras, una, vecina de la calle Academia y otra, de la calle de San Juan, quienes nos hicieron saber las deficiencias de iluminación que en dichas calles se observa. Con sumo gusto hacemos públicas sus quejas y agradeceríamos fueran atendidas.

Sobre la carrera hípica de la Magdalena

También nos escribe un viejo aficionado isleño del interior, congratulándose de la noticia dada por "ANTENA" sobre la próxima celebración de una carrera de caballos, con motivo de las fiestas de la Magdalena. Dice este competente aficionado que considera necesario una previa reunión de los componentes del jurado para determinar ciertos aspectos de la misma, como fi-

jación del trozo de carretera que será escenario de la carrera, examen y reparación del terreno, distancia a cubrir, cambio de impresiones entre los participantes y miembros del jurado, etc. Una vez especificados todos estos detalles cree ese aficionado que debieran hacerse públicos para conocimiento de la afición.

Agradecemos al señor XXX estas sugerencias y estamos dispuestos a publicar todas las que pudieran surgir con respecto a la proyectada carrera hípica.

¿Reconstrucción del «Halcón» en Arrecife?

Por noticias particulares sabemos que el Real Club Náutico de Tenerife ha decidido dar los pasos necesarios para intentar el rescate del balandro "Halcón", embarrancado en las costas de Fuerteventura, a cuyo fin, y en fecha próxima, se desplazará a Arrecife una comisión de socios del club tinerfeño, entre los que figura el conocido náutico don Luis Miguel Mandillo, que en anteriores ocasiones ha patroneado esta embarcación en la regata a Lanzarote.

Parece ser que desde esta ciudad se organizará una expedición de salvamento y en caso de que el intento resulte positivo, el "Halcón" será conducido a Arrecife, para su reconstrucción, por uno de nuestros afamados carpinteros de ribera.

Rasgo de honradez

Por distintos medios fué dada a conocer recientemente la pérdida de un objeto de estimado valor, por un huésped forastero del Parador Nacional de Turismo.

Pocos días después se presentó en el referido establecimiento hotelero la vecina de Arrecife doña Micaela Hernández, viuda de Gutiérrez, quien hizo entrega del mismo, a su dueño, recibiendo por ello

Entrega del trofeo San...

(Viene de primera página)

rado en Lanzarote don Carlos Díaz Bethencourt, en donde les fué servida una merienda ofrecida por el Cabildo Insular.

Los excursionistas elogiaron repetidamente la belleza de este rincón lanzaroteño desconocido hasta ahora por la mayoría de los asistentes.

A las 8 y media de la tarde del miércoles y en el Casino principal los balandristas fueron obsequiados con un "lunch". Al finalizar el acto hizo uso de la palabra el Ilmo. Sr. don Julián Forniés Pallarés, en representación del Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia Territorial, para dedicar, en primer lugar, un sentido recuerdo a los tripulantes del "Halcón",

"Clipper"

Fabricado con extracto de frutas frescas

una gratificación.

Se trata de un hecho que no queremos dejar de hacer público, para satisfacción de doña Micaela Hernández y para ejemplo de todos.

Exámenes de Ingreso en el Instituto

De los 64 alumnos matriculados en junio para ingreso en el Instituto de Enseñanza Media de esta capital, han sido admitidos los siguientes varones:

Carlos Sáenz Reguera, Juan González Tavío, Tomás Toledo Miranda, Juan Vialobos de Paiz, José García Ramirez, Andrés Betancort Cejudo, José L. Davara Prats, Epifanio Delgado Quintero, Santiago Cabrera Bello, Francisco Duartes Torres, Víctor Cabrera de León, Antonio Manchado Peñate, Ginés Hernández Hernández, Gerardo Armas Matalanz, Lázaro Martín Socas, Juan Curbelo Luzardo Nicolás Toledo Toledo, Ramiro Reyes Medina, Francisco Bethencourt Rocha, Antonio Viña Díaz y José Toledo Toledo.

verdaderos héroes del mar, que tan valientemente arriesgaron sus vidas en esta difícil prueba náutica a Lanzarote.

El señor Forniés tuvo después palabras de elogio y de admiración para ese grupo de balandristas grancanarios, caballeros y deportistas del mar, que año tras año vienen realizando esta dura regata a Arrecife. Acto seguido entregó el trofeo "San Ginés" a don Jorge Cantero del Río, patrón de la embarcación vencedora, en medio de una clamorosa y prolongada ovación. El señor Cantero, en sencillas y emocionadas palabras, agradeció en nombre del Real Club Náutico de Gran Canaria y de sus compañeros el honor que se le hacía, haciendo constar también su agradecimiento a la población lanzaroteña que no en vano tiene fama de muy hidalga y hospitalaria.

Salida para Tenerife

Los patrones de todas las embarcaciones nos rogaron no dejáramos de hacer constar su agradecimiento, tanto al comandante y tripulación del buque escolta "Procyon", Estación Costera de Arrecife, y otros barcos y personas que contribuyeron con su interés y con su entusiasmo a lograr el mayor éxito de esta memorable regata.

Sobre las nueve de la mañana del jueves, los balandros participantes en esta prueba triangular de San Ginés emprendieron la salida a Santa Cruz de Tenerife cuyo resultado e incidencias ofrecemos a nuestros lectores en última página.

Mostrador

de cuatro metros de largo, se vende

Informes, Vicente García, conserje del Casino

El 'Tirma', primero en la regata a Tenerife

Invirtió 21'30 horas en la travesía

En la mañana del pasado viernes se recibieron noticias en esta ciudad por las que se supo que el balandro "Tirma", del Club Náutico de Las Palmas, patronado por don Jorge Cantero del Río, se proclamó vencedor de la segunda etapa de la regata nacional a Lanzarote -- Arrecife-Santa Cruz de

La cantera y...

(Viene de tercera página)

más potencialidad deportiva que los nuestros, a fin de ver y aprender algo más de lo que estamos acostumbrado a ver. Hay equipos en Las Palmas que se ofrecen a venir sólo por los gastos de viaje y estancia. Estos gastos, con una buena administración, se recaudarian en taquilla. Pero si la taquilla no diese la totalidad, creo que el Municipio podría cooperar con una pequeña cantidad, a fin de celebrar con esplendor un número más de los fijados en el programa de festejos. Serviría de homenaje a la afición, jugadores, clubs y también, a los directivos en compensación a sus sacrificios y desvelos.

Sólo falta que los estudios que están haciendo se hagan con detenimiento y que para ellos no se tome como prueba el fracaso económico del torneo triangular del pasado año, el cual se debió, según mi parecer, a haber traído dos equipos de Las Palmas—uno de los cuales cobró el desplazamiento sin efectuar el gasto—y alojarlos en el lugar más caro de nuestra población; y también, a tener que celebrar, por fuerza mayor, un partido a las 3 de la tarde, con un calor asfixiante que restó mucho público al encuentro.

Tenerife—travesía que cubrió felizmente en 21 horas y treinta minutos, arribando al puerto tinerfeño a las 6'30 horas del citado viernes, habiendo salido de Arrecife a las 9 horas del jueves, festividad de Corpus.

Una hora después entraba el "Alondra", patronado por don Agustín Morales Miranda, y en el que viajaba también don Bernardo Navarro Valle y el joven don Antonio Arias --vencedor de la regata de vuelta a la isla de Gran Canaria en su "tumlaem" "Toni"—así como un marinero.

El "Luz Mari", patronado por Nino Navarro Pereyra y tripulado por su padre don Bernardino Navarro Valle y dos marineros, entró a las 9'30 de dicho viernes en una zona de calma, arribando posteriormente a la bahía de Santa Cruz, en cuya población los balandristas grancanarios serán objeto de agasajos y atenciones por parte de sus compañeros náuticos tinerfeños.

La salida de Tenerife para Las Palmas, tercera y última etapa de esta regata nacional a Lanzarote, estaba prevista para anteayer domingo, ignorando hasta el momento de ofrecer esta información, si en efecto se ha dado salida a los balandros.

FUMANDO

"cumbre"

tendrá derecho a sus regalos

Fernando III, rey...

(Viene de tercera página)

espiritual del pueblo. Así tenía que ser el fruto de quien siempre tuvo el pensamiento puesto en el engrandecimiento de su Patria por la preocupación constante de reavivar sin tregua el reinado de Cristo en su reino de España.

Su reinado venturoso y próspero es una lección permanente para todo aquél que quiera libar el néctar edificante de su labor privilegiada. Mientras S. Luis de Francia, que era primo suyo, fue Santo por la adversidad, Fernando lo es por el camino de las venturas. Cuando piensa llevar sus armas al suelo africano y dispone de 100.000 hombres dispuestos a orillas del Guadalquivir y una flota numerosa, un ataque de hidroesía lo lleva a la muerte. Y al presentir cercano su fin se despoja de sus vestiduras reales, se tiende en un lecho de cenizas y, atándose una cuerda al cuello, exclama: "Desnudo salí del seno de mi madre, desnudo he de volver a ella". Aconseja en sabias palabras a su hijo Alfonso, heredero del trono, y sus últimas palabras son para Dios nuestro Señor: "Señor, gracias te doy, et entrégote el reino que me diste, con aquel aprovechamiento que yo en él pude hacer, et ofrézrote la mi alma para que la recibas entre compañía de los tus siervos" Y "mientras los clérigos cantaban un Te Deum" entregó su alma a Dios.

En la Catedral de Sevilla se le enterró con el hábito de la Orden 3ª de San Francisco por dero expreso suyo. Su cuerpo permanece incorrupto y son muchos los milagros que junto a su tumba se han efectuado. En el año 1671 Su Santidad el Papa Clemente X lo declara Santo. Y he aquí a Fernando III enaltecido a los altares por el más preciado galardón que el hombre pueda desear: Ganar el Cielo, tras una vida de neto cristianismo. Desde entonces el que fuera Fernando III pasa a ser San Fernando.

Y aquí tenemos pinceladas, a nuestra mejor manera, con de-

fectuosos trazos de iniciado, la vida de Fernando III el Santo. Santo, Rey y Caudillo, con ese cúmulo de virtudes particulares y comunes que a estas tres dignidades corresponden. Una pequeña estatua de mármol llevaba siempre en el arzón de su caballo y presidía la cabecera de su cama mientras el reposo del sueño daba nuevos bríos al natural cansancio de su diario trajín. Llamábase Fernando III siervo de Santa María y tenía a grande honor el título de "Alferez de Santiago".

Fernando III el Santo es un ejemplo vivo y permanente para las Juventudes de España. Juventudes con ansias de superación cristiana y patriótica para el logro de una España redimida, tras trayectoria serena a este destino brillante. Que hay que llegar con los hechos a demostrar que España es una ejemplar "Unidad de destino en lo Universal".

Nuevas ventajas sobre la aplicación de Rayos X

Un nuevo producto de la era atómica, está colaborando con la ciencia en su misión curativa.

Desde ahora los pacientes sometidos a tratamiento de rayos X podrán tener la seguridad plena de que la radiación no afectará más que a las zonas u órganos enfermos, sin peligro para los demás.

El nuevo mecanismo, llamado «monitor de radiaciones», permitirá a la vez que el personal facultativo y auxiliar pueda actuar con la seguridad de que no está expuesto a una excesiva radiación, mientras administra el tratamiento. Construido por la General Electric, el monitor controla la radiación total acumulada en una superficie.

Los propios pacientes pueden observar la cantidad de radiación nociva que reciben en el tratamiento, al tener el monitor a su alcance mientras son tratados, y los médicos opinan que esta circunstancia produce una confianza y tranquilidad en el enfermo de ventajosos resultados.

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)
Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Lea 'ANTENA'